

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 18 de enero de 2023

## MINISTERIO DE DEFENSA

<p><b>@DefensaEc</b> Se desarrolla la reunión virtual entre el ministro de Defensa Nacional del Ecuador Grad. Luis Lara Jaramillo y el Ministro de Defensa de Colombia. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@DefensaEc</b> Sentimos profundo amor hacia la Patria, procurando la libertad, solidaridad y desarrollo, sin esperar recompensa alguna. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@DefensaEc</b> Reunión entre los ministros de Defensa de Ecuador y Colombia, acordando estrategias para el fortalecimiento de la seguridad en la frontera norte. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ISSFA_ECUADOR</b> Conoce cómo descargar la tabla de amortización de tus préstamos y obtener diferentes tipos de certificados en la oficina virtual. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ISSFA_ECUADOR</b> ¡Ahora más rápido!. Consulta tus medicamentos escaneando el código QR. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Ecuador y Colombia analizan Plan de Protección de Fronteras. El Telégrafo</b> Luis Lara, ministro de Defensa del Ecuador, sostuvo una reunión binacional con Iván Márquez, ministro de esa misma rama en Colombia. El encuentro tuvo como eje la continuidad en el Plan de Protección de las fronteras de ambos países. <a href="#">Ver más</a> Nota Referente <a href="#">El Expreso</a></p>	
<p><b>En 18 días estará listo el Plan Militar de Ecuador y Colombia contra el narcotráfico</b> Inicialmente, la cita debió realizarse de manera presencial en el cantón San Lorenzo, en Esmeraldas, en la frontera norte ecuatoriana. Sin embargo, hasta el lugar solo llegó la comitiva ecuatoriana, encabezada por Luis Lara, ministro de Defensa. <a href="#">Ver más</a></p>	

## SEGURIDAD Y DEFENSA

<p><b>@he1_ffaa</b> El Hospital de Especialidades Fuerzas Armadas N° 1, recibió a paciente con embarazo de alto riesgo, misma que fue trasladada desde El Coca a través de evacuación aeromédica. <a href="#">Ver más</a></p>	
---	---

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 18 de enero de 2023

## Una embarcación semisumergible es descubierta en playa esmeraldeña. El Expreso

En operaciones de control y vigilancia en la frontera norte, en #Tachina, localizaron una embarcación semisumergible, utilizada para el transporte de sustancias sujetas a fiscalización", informó este martes 17 de enero la institución a cargo de la seguridad nacional, en su cuenta de Twitter. [Ver más](#) Nota Referente La Hora (Edición impresa)



## 201,3 toneladas de droga fueron decomisadas en Ecuador durante 2022. El Comercio

Más de dos toneladas de cocaína fueron incautadas en uno de los puertos marítimos de Guayaquil, el pasado 25 de diciembre. La Policía decomisó ese cargamento ilícito, que estaba oculto en un contenedor con silicato de calcio. Según las investigaciones, la droga tenía como destino Francia. [Ver más](#)



## En 2022 se registraron 332 casos de femicidio en Ecuador. EL Telégrafo

El femicidio y la violencia contra las mujeres es una de las mayores problemáticas que afronta el Ecuador para este 2023. En 2022, la Asociación Latinoamericana para el Desarrollo Alternativo (ALDEA) registró 332 muertes violentas relacionadas al género. [Ver más](#)



## Patrullajes se redoblan en el Anillo Vial de Quevedo. La Hora

En el anillo vial, la Policía empezó a registrar operativos antidelinuenciales. Un trabajo articulado con el Ejército y agentes de las Comisión de Tránsito del Ecuador (CTE), con el objetivo de reducir los robos en la zona. [Ver más](#)



## Policía vincula a los 'R7' con secuestros exprés. La Hora

Hay miedo en la comunidad santodomingueña por el cometimiento de robos a vehículos y secuestro exprés de las víctimas, quienes son maniatadas para arrebatarles el dinero que poseen en sus cuentas bancarias. [Ver más](#)



## Abandonan e incineran automóvil. La Hora

LA CONCORDIA. Unos minutos antes de la medianoche de ayer, lunes 16 de enero, miembros del Cuerpo de Bomberos fueron alertados sobre la presencia de un vehículo que ardía en llamas a pocos pasos del baipás. [Ver más](#)



## Un ciudadano prendió fuego a su camioneta en Guayaquil. El Telégrafo

Una persona le prendió fuego a su camioneta después de ser detenido por funcionarios de la Autoridad de Tránsito Municipal de Guayaquil (ATM). Los hechos ocurrieron durante la mañana del martes 17 de enero de 2023 en la intersección de la avenida Machala y Manabí. [Ver más](#)



## Familia de María Belén Bernal no se opondrá a la excarcelación de Joselyn S. El Telégrafo

El miércoles 18 de enero de 2023 (10:00) se realizará una audiencia en Quito para revisar la medida de prisión preventiva de Joselyn S., quien fue procesada por el caso de femicidio de María Belén Bernal. [Ver más](#) Nota Referente [Primicias](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 18 de enero de 2023

## **Policia Nacional liberó a persona secuestrada en Santo Domingo. El Telégrafo**

Fausto Salinas, comandante general de la Policía Nacional del Ecuador, confirmó que las unidades de inteligencia de la Policía Nacional lograron la liberación de una persona menor de edad, que había sido secuestrada en Santo Domingo de Tsáchilas. [Ver más](#)



## **Revelan posible autor intelectual del asesinato de Javier Rosero, dirigente de la ciudadela Los Ceibos. El Telégrafo**

Una persona del círculo cercano de Javier Rosero sería el posible autor intelectual de su asesinato ocurrido en Guayaquil el pasado viernes 13 de enero en Los Ceibos cuando llegaba a su casa. Así lo reveló el ministro del Interior, Juan Zapata, quien dio detalles sobre los avances de la investigación de este crimen. [Ver más](#) Nota Referente [La República](#) Nota Referente [Primicias](#)



## **Lucha por territorio para microtráfico e incautaciones de droga inciden en el recrudecimiento de la violencia criminal en Guayaquil. El Universo**

La violencia recrudece en Guayaquil. A plena luz del día, un hombre abordó un bus urbano en el sector de Monte Sinaí, noroeste de la ciudad, y asesinó a balazos a uno de los pasajeros, en un hecho ocurrido a las 10:30 de este lunes 16 de enero. [Ver más](#)



## **@FFAAECUADOR**

En coordinación con funcionarios del @cnegobec distribuirán oportunamente los kits electorales a nivel nacional. [Ver más](#)



## **@FFAAECUADOR**

Durante una operación coordinada en contra de la minería ilegal, en el cantón Carlos Julio Arosemena, localizaron 03 frentes mineros improvisados, donde decomisaron maquinaria, combustible y herramientas. [Ver más](#)



## **@FFAAECUADOR**

Combaten el narcotráfico y crimen organizado, en operaciones de control y vigilancia en la frontera norte, en #Tachina, localizaron una embarcación semisumergible, utilizada para el transporte de sustancias sujetas a fiscalización. [Ver más](#)



## **@FFAAECUADOR**

Con la participación del Grad. Agustín Proaño, se realizó la entrega simbólica de credenciales para el sufragio del personal militar en servicio activo. [Ver más](#)



## **@FFAAECUADOR**

El Grad. S.P Luis Lara, ministro de @DefensaEc, acompañado del Grad. Nelson Proaño, jefe del CC.FF.AA, participan en la reunión virtual con el Dr. Iván Velásquez. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 18 de enero de 2023

<p><b>@EjercitoECU</b> Participa en el Circuito Atlético Nuestros Héroes 10k décimo cuarta edición. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> La Escuela de Operaciones Hipomóviles del inauguró el IX curso de comandante de pelotón de reconocimiento hipomóvil, donde los alumnos adquirirán competencias para ejecutar operaciones hipomóviles en apoyo a la seguridad fronteriza. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> Personal militar de las unidades a nivel nacional reciben capacitación por parte del @cnegobec sobre las acciones a ejecutarse. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> Se desarrolla la reunión virtual entre el ministro de Defensa Nacional del Ecuador Grad. Luis Lara Jaramillo y el Ministro de Defensa de Colombia. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> La 19 BS Napo junto a la delegación del Departamento de Relaciones Comunitarias del @USArmy visitaron comunidades Shuar para recabar. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> En la Escuela de Iwias los aspirantes de II año militar realizan la fase de selva, donde reciben entrenamiento como combatientes en selva y poder emplearse como elementos de un equipo de combate en selva. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> El Batallón de Infantes de Marina Nro 22. Jambelí inicia un nuevo periplo en cumplimiento de su misión con nuevo Comandante en funciones. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 18 de enero de 2023

<p><b>@armada_ecuador</b> En coordinación con agencias internacionales y @PoliciaEcuador se realizó la incautación de sustancias sujetas a fiscalización. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> En protección y salvaguarda de la vida humana en el mar realizamos el rescate de una embarcación que se encontraba a la deriva. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> Comprometidos en la educación ambiental y la protección de los ecosistemas marino costeros realizamos limpieza de playas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> No te lo pierdas! Sábado 28 de enero del 2023, el lanzamiento oficial del Capítulo 3 de la serie educativa Altamar-Historias del Mar. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b> El Avión MK-89 Strikemaster llegó al país en 1972 y se empleó como equipo de entrenamiento de los cadetes. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b> Las inscripciones para formar parte de la ☐♂☐☐ Fuerza Aérea Ecuatoriana se encuentran abiertas, dale click en el enlace y conoce los pasos a seguir en la siguiente fase. <a href="#">Ver más</a></p>	

## COYUNTURA

<p><b>Oleaje en Ecuador es un fenómeno “anormal”, según el Inocar. Primicias</b> Ecuador vive tres fenómenos simultáneos: fuertes lluvias, erupción del volcán Cotopaxi y un oleaje anormal que proviene del norte y que puede provocar olas de más de dos metros de altura. No tienen una relación entre sí, pero en el país ocurren tres fenómenos naturales de manera simultánea: oleaje, lluvias intensas y la erupción del volcán Cotopaxi. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Acuerdan corredor humanitario en Ecuador por emergencia en Colombia. La Hora</b> Autoridades de Ecuador y Colombia mantienen reuniones constantes para concretar acuerdos internacionales que permitan aportar a superar la emergencia vial que atraviesa el sur colombiano, desde la semana pasada (ver relativa). <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 18 de enero de 2023

## Gobierno pidió renuncias de gerentes de empresas públicas y auditorías. El Comercio.

El secretario de la Administración Pública del Gobierno, Iván Correa, informó este martes 17 de enero de 2023 que, por medio del presidente del Directorio de la Empresa Coordinadora de Empresas Públicas (EMCO EP), se solicitaron las renuncias de los gerentes de todas firmas estatales. [Ver más](#) Nota Referente [El Telégrafo](#)



## Ecuador abordó temas de ambiente, comercio y economía en Foro Mundial en Davos. El Comercio

El presidente Guillermo Lasso y su comitiva oficial cumplieron varias actividades en el marco de su participación en el Foro Económico Mundial que se desarrolla en Davos, Suiza. Este 17 de enero del 2023 el Mandatario ofreció a Ecuador como sede de la conferencia sobre contaminación plástica para el 2025. [Ver más](#). Nota Referente [El Expreso](#) la re



## Presidente Lasso sostuvo reuniones con empresarios y líderes mundiales en Suiza. El Telégrafo

El presidente Guillermo Lasso continúa con su agenda en Davos, Suiza, para establecer alianzas estratégicas y de cooperación con distintos actores globales que beneficien al Ecuador en aspectos como comercio, inversión social, ambiente y emprendimiento. [Ver más](#)



## Ceniza del Volcán Cotopaxi cae levemente en parroquia de Latacunga. El Comercio

La Secretaría de Gestión de Riesgos informó la noche de este 17 de enero del 2023 de la caída leve de ceniza del volcán Cotopaxi en sectores de la parroquia Joseguango Bajo, que pertenece al cantón Latacunga. [Ver más](#)



## La libertad de expresión, en peligro tras amenazas de juicios por reportajes. El Comercio.

Varias organizaciones sociales se han mostrado preocupadas este martes, 17 de enero de 2023, por la libertad de expresión en el Ecuador, tras la denuncia penal contra un periodista que publicó una nota sobre presuntos actos de corrupción que vincula al Gobierno. [Ver más](#)



## Inasistencia a votar en elecciones 2023 se justifica por 5 motivos. El Comercio

El 5 de febrero de 2023 se desarrollarán las votaciones para escoger a nuevas dignidades seccionales en Ecuador. Las personas entre 18 y 64 años tienen el voto obligatorio, los ciudadanos fuera de este rango de edad tienen el voto facultativo. Existen cinco causales para justificar la inasistencia a votar. Las personas que no acudan a sufragar y no tengan justificación recibirán una sanción económica. [Ver más](#)



## Diana Salazar reclamó a los asambleístas, tras presentar informe al Pleno. El Comercio.

El presidente del Consejo de la Judicatura, Fausto Murillo, y la fiscal general del Estado, Diana Salazar, acudieron al Pleno de la Asamblea. Los funcionarios presentaron informes de gestión, en los que aludieron al combate al crimen organizado. [Ver más](#) Nota Referente [La Hora](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 18 de enero de 2023

## Denuncias de corrupción de funcionarios públicos en sector eléctrico se suman a otros casos. El Comercio

Hasta este 17 de enero del 2023, el Ejecutivo mantiene el discurso oficial de que el actual Gobierno no forma ni formará parte de ninguna red de corrupción. El presidente Guillermo Lasso ha resaltado la falta de casos de corrupción comprobados por la justicia, pero las denuncias sobre supuestas irregularidades no cesan. [Ver más](#)



## Abastecimiento de medicamentos llega al 77% en unidades del MSP. El Comercio

El diagnóstico no es nuevo. Las unidades del Ministerio de Salud Pública (MSP) no logran llegar a niveles óptimos de abastecimiento de medicamentos e insumos. Este es un problema que se refleja en las continuas quejas de los pacientes que no pueden completar sus tratamientos por el déficit de fármacos y dispositivos. [Ver más](#)



## Fuertes oleajes sorprenden a la Costa ecuatoriana. El Telégrafo

Fuertes oleajes se registraron en las costas ecuatorianas el martes 17 de enero de 2022. El Oro, Santa Elena, Esmeraldas y Manabí fueron sorprendidas con este fenómeno natural, que causó sustos en los habitantes y admiración en los visitantes. [Ver más](#) Nota Referente



## Asamblea Nacional tramita pedido de amnistía para exministro del correísmo Ricardo Patiño. El Universo

La Asamblea Nacional tramita un pedido de amnistía a favor del excanciller y exministro de Defensa del correísmo Ricardo Patiño, por considerar que el caso por el cual se lo investiga afecta su libertad de expresión, reunión pacífica, derecho a la resistencia establecido en la Constitución frente a las políticas del gobierno de Lenín Moreno. [Ver más](#) Nota Referente [La República](#)



## Biess invertirá USD 2.397 millones en bonos del Estado en 2023. Primicias

Por segundo año seguido, el Biess será un importante financista del Gobierno Central, a través de la compra de bonos del Estado. El mayor banco público del país prevé comprar USD 2.397 millones en papeles estatales en 2023, según el Plan de Inversiones aprobado por la Junta de Política y Regulación Financiera. [Ver más](#)



## OPINIÓN

### Cantonización de la política. Ramiro Rivera Molina. El Comercio

Una democracia gobernable no es posible con 278 organizaciones políticas, menos cuando la mayoría de ellas son agrupaciones provinciales y cantonales, montadas al alrededor de pequeñas celebridades y caudillos locales. Imposible construir instituciones democráticas sin partidos políticos que merezcan ser tales, ya sea por su organización, ideas y pensamiento, promoción de liderazgos, permanencia, participación en el debate público, que representen a segmentos de la población y tengan alguna idea de lo que quieren para el país. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

### Sin democracia y sin partidos. Juan Pablo Aguilar Andrade. El Comercio

A propósito del actual proceso electoral se habla una vez más de la crisis de nuestro sistema político. No estoy de acuerdo. Lo que vemos, más bien, es la consolidación de lo que siempre tuvimos, solo que hoy se exhibe abiertamente, sin disfraces ni adornos que pretendan presentarlo como diferente. Ni siquiera podemos hablar de crisis de los partidos políticos; si alguna vez los tuvimos, hoy no existen. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 18 de enero de 2023

<p><b>Cartas al Director / 18 de enero de 2023. El Comercio</b> Me gustaría expresar mi descontento sobre cómo actualmente se percibe la lucha por los derechos de la mujer. Creo que en realidad, la ignorancia ha inundado tanto las mentes de las personas que llega a ser enfermizo. Un día tras otro me topo con una o dos personas que tiran al aire chistes machistas, casi siempre me es inevitable pensar en cuántas mujeres deben pasar situaciones desesperadas para que hagan burla de su situación; en realidad, no es algo ajeno a nosotros la violencia a la mujer. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La refrigeradora vacía no miente. José Alvear. La Hora</b> Las familias ecuatorianas no desayunan ni cenan discursos políticos. La refrigeradora vacía y el estómago hambriento no mienten, no hablan de cifras, ni de teorías económicas, ni se satisfacen con datos estadísticos. Escuchamos al Gobierno festejar las boyantes cifras macroeconómicas, pero la realidad que viven los ecuatorianos en las calles, es otra. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Razones para el voto. Jaime López. La Hora</b> Diariamente soportamos los desbordes ilegales, groseros y ofensivos de una campaña electoral teóricamente autorizada el mes de enero 2023, pero que por la publicidad, uno de los mecanismos no controlables, la celebración navideña se encadenó a la protesta particular. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Solo la verdad le hace bien al Ecuador. El Universo</b> El 10 de enero de 2023, la Fiscalía General del Estado inició una investigación previa sobre la trama de corrupción en las empresas públicas del sector eléctrico que un día antes denunció el medio digital La Posta. <a href="#">Ver más</a></p>	

## RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Ministros de Defensa se reúnen para realizar plan integral de seguridad de frontera norte <b>Teleamazonas 17-enero-2023</b></p>	
<p>Cita de ministros de Defensa de Ecuador y Colombia <b>TC 17-enero-2023</b></p>	
<p>Ministro de Defensa mantiene una reunión para Plan Anual Binacional. Ecuavisa 17-ene-2023 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>CNE entregó credenciales a los miembros de las FF.AA. para que ejerzan su derecho al voto que es <b>facultativo</b> <b>TC 17-enero-2023</b></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 18 de enero de 2023

<p>CNE entregó las credenciales para militares que podrán ejercer el sufragio facultativo <b>Teleamazonas 17-enero-2023</b></p>	
<p>Escrutinio será demorado, aún se desconoce la hora de resultados. Mención Fuerzas Armadas. <b>Ecuavisa 17-ene-2023</b></p>	
<p>Alerta de oleajes. Mención INOCAR <b>Teleamazonas 17-enero-2023</b></p>	
<p>Los quiteños tienen miedo de salir a la calle por la ola de delincuencia, en el 2022 la policía nacional decomiso 71 armas de fuego. Mención FF.AA. <b>Teleamazonas Locales 17-ene-2023</b></p>	
<p>La actividad del Cotopaxi amenaza a poblaciones cercanas – Ecuavisa 17-enero-2023 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>La minería ilegal afecta al turismo en la provincia Napo- Teleamazonas 17-enero-2023 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Decomisan cerca de dos toneladas de cocaína en El Oro - RTS 17-enero-2023</b> La policía logró el decomiso de dos toneladas de clorhidrato de cocaína en El Oro. La droga estaba camuflada en cajas de banano. Tres personas fueron detenidas <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Ricardo Patiño podría volver a Ecuador si la Asamblea le concede una amnistía – Teleamazonas 17-enero-2023 <a href="#">Ver más</a> Nota referente <a href="#">Ecuavisa</a></p>	